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DVD A14/2014 
 

Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a DÉCIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) 
e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Evilasio Santana Santos (Bahia), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e 
dez minutos, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) assume a Presidência e declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). 
APROVADA a Ata da 14ª Sessão Ordinária, realizada em 25 de março de 2014. 
EXPEDIENTE EXTERNO: CÂMARA DOS DEPUTADOS (3530) Informa recursos do 
Orçamento da União pagos aos municípios [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA 
EDUCAÇÃO (3531) Informa liberação de recursos financeiros destinados a programas do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (alimentação escolar: creche, pré-
escola, AEE e ensino fundamental) [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (3529) Informa 
liberação de recursos financeiros do Fundo Nacional de Saúde – pagamento de agentes 
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comunitários de saúde [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA (3515) Encaminha cópia do edital de 
Concurso Público 01/2014 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 111/13 (3582) Indicação para instalação de 
lombofaixa junto à EMEIEF Fernando Pessoa, localizada na Rua Piramboia, altura do nº 
460, bem como repintura de faixa dupla contínua amarela em toda extensão da referida 
via, Jardim Estela; 1775/13 (3583) Indicação para recapeamento asfáltico, sinalização 
horizontal e faixa dupla contínua amarela na Rua América Central, no trecho entre as ruas 
Tanger e Araucária, Parque Novo Oratório; 963/13 (3584) Indicação para instalação de 
sinalização vertical “Proibido Estacionar” em um dos sentidos de tráfego da Rua Barão do 
Rio Branco, em toda sua extensão, Vila Alzira; 751/13 (3585) Indicação para instalação de 
uma academia ao ar livre, bem como, repintar e solucionar o problema do vandalismo que 
ocorre na Praça da República, localizada na Rua Arujá, altura do nº 500, Vila Curuçá 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 569/13 (3586) Requerimento de instalação de placa de sinalização 
de proibido tráfego de caminhões na Rua Odorico, Vila Guarani; 2999/13 (3587) 
Requerimento de instalação de placa de sinalização indicando “Centro” na Rua Valentim 
Magalhães com Avenida Pedro Américo, Vila Guarani; 133/13 (3588) Indicação para 
limpeza e remoção de lixo e entulho na calçada da Escola Estadual Ondina Rivera Miranda 
Cintra, Rua Marquês de Alegrete, Vila Humaitá; 438/14 (3589) Indicação para tapar buraco 
nos bairros Guaraciaba, Condomínio Maracanã e Jardim Silvana. VEREADOR EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) 433/14 (3571) Indicação para tapar o buraco existente na 
altura do nº 341 da Rua Inglaterra, Parque das Nações; 434/14 (3572) Requerimento de 
realização de sessão solene em comemoração aos 60 anos da Sociedade Cultural ABC de 
Santo André, Bunka Kyokai; 435/14 (3573) Indicação para pintura de sinalização de 
“Proibido Estacionar”, em frente à EMEIEF Dr. Janusz Korczak, localizada na Rua Santo 
Anastácio nº 293, Vila Valparaíso; 1640/13 (3574) Indicação para notificar o proprietário 
para que efetue a limpeza do imóvel localizado defronte ao nº 1.063 da Rua Colúmbia, 
Parque das Nações; 1640/13 (3575) Indicação para limpeza e capinação urgente da 
calçada localizada na altura dos nºs 1.063 a 1.217 da Rua Colúmbia, Parque das Nações. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 421/14 (3546) Indicação para reforma nas dependências do CESA Jardim 
Santo Alberto, localizado na Rua Petrogrado; 422/14 (3547) Indicação para colocação de 
placas de identificação de ruas em diversos logradouros do Parque Novo Oratório; 2495/13 
(3548) Indicação para reparar o leito carroçável na altura do nº 41 da Rua Atenas, Vila 
Metalúrgica; 423/14 (3549) Requerimento com abaixo-assinado de moradores que 
solicitam a manutenção asfáltica em diversas ruas do Parque Jaçatuba; 2195/13 (3550) 
Requerimento ao Deputado Federal Vanderlei Siraque indicando-lhe o Hospital da Mulher 
para o prêmio “Dr. Pinotti – Hospital Amigo da Mulher” [JUSTIFICADAS as proposituras 
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pela autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 331/13 
(3566) Requerimento à Eletropaulo de capinação e limpeza do mato existente no terreno 
localizado na Rua Arapongas, altura do nº 148, Jardim do Estádio; 483/13 (3567) 
Requerimento à AES Eletropaulo de recuperação do lado par da calçada na Rua Carijós, 
altura do nº 3033, onde foram feitas valetas para o escoamento da água de chuva e que 
está dificultando a passagem das pessoas, principalmente idosos e cadeirantes; 211/13 
(3568) Indicação para a colocação de grade “boca-de-leão” na Rua Pintassilva, defronte ao 
antigo nº 58 e atual nº 419, Parque Miami; 432/14 (3569) Indicação para capinação e 
limpeza da viela 05, localizada na Avenida Carijós, altura do nº 2857, Jardim do Estádio; 
2247/13 (3570) Indicação para tapar buraco na Rua Anápolis, altura do nº 140, Jardim do 
Estádio. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) E 
DIVERSOS VEREADORES 154/14 (3594) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Pesar pelo falecimento do ex-Vereador de Santo André Elias Carneiro. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 431/13 (3595) Indicação para 
tapar buracos na Rua Xangai, em frente ao nº 282, Parque Novo Oratório; 440/14 (3596) 
Indicação para capinação e limpeza da viela localizada na Rua Dr. Henrique Calderazzo, 
em frente ao nº 321 (em frente do Hospital Estadual Mário Covas), Bairro Paraíso; 427/13 
(3597) Indicação para tapar buracos na Avenida Nevada, em frente ao nº 581, sentido 
centro-bairro, Parque Novo Oratório; 1181/13 (3598) Indicação para criação de convênio 
com instituições que oferecem tratamento de realibitação pelo método equoterapia para 
atenderem pacientes do sistema Único de Saúde (SUS) [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 425/14 
(3556) Indicação para intensificação da fiscalização da Prefeitura para coibir a exposição 
de revista pornográficas em bancas de jornais e/ou estabelecimentos similares; 126/13 
(3557) Indicação para compra de materiais e equipamentos, inclusive decibilímetros para 
que o departamento de trânsito possa coibir os pancadões automotivos no Município; 
426/14 (3558) Indicação para substituição da árvore localizada na Rua das Pitangueiras, 
em frente ao Centro Espírita Domingos Bueno, Bairro Jardim; 427/14 (3559) Indicação 
para intensificar a fiscalização de combate à dengue visando a eliminar os focos 
identificados na Rua dos Coroados e Rua Martim Afonso de Souza, Vila Pires; 428/14 
(3560) Indicação para capinação, retirada de entulho e limpeza em toda extensão da Rua 
Áries, Vila Guiomar [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1956/13 (3611) Indicação para reforço 
na sinalização vertical e horizontal de trânsito no cruzamento das ruas Ingá e Hortênsias, 
Vila Helena; 1969/13 (3612) Indicação para instalação de cobertura em parada de ônibus 
posicionada na altura do nº 860 da Rua Sud Menucci, Bairro Camilópolis; 2999/13 (3613) 
Indicação para repintura de sinalização vertical e horizontal de trânsito nos cruzamentos 
das avenidas Pedro Américo e Valentim Magalhães, Vila América; 2555/13 (3614) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de reforço nas rondas 
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ostensivas nos bairros Camilópolis, Utinga, Vila Metalúrgica e Vila Sá; 2363/13 (3622) 
Requerimento à Diretoria de Ensino de Santo André de capinação e limpeza no terreno da 
Escola Estadual Adamastor de Carvalho, antigo Colégio 31 de Março, localizada na 
Avenida Utinga, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 390/13 
(3604) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Arizona nº 288, Parque Novo 
Oratório; 1569/13 (3605) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar 
de policiamento intensivo na Travessa Algeciras e imediações, Jardim das Maravilhas; 
1382/13 (3606) Indicação para limpeza e capinação da Avenida Queirós Filho, do nº 250 
ao 3.207, Vila Humaitá. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) 437/14 (3581) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores do Jardim 
das Maravilhas e adjacências que solicitam a instalação de um semáforo para travessia de 
pedestres na confluência da Avenida Sapopemba com a Rua Potomaque, no referido 
bairro. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 598/13 (3607) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia 
Militar do Estado de São Paulo de rondas intensivas nas imediações da EMEIEF Professor 
Eufly Gomes localizada na Rua Araguaia nº 260, Vila Curuçá; 473/13 (3608) Indicação 
para limpeza e capinação no canteiro central da Avenida Itamarati, altura do nº 3203, 
Parque Erasmo Assunção; 442/14 (3609) Indicação para limpeza, capinação, poda e 
vistoria nas árvores da Praça Quatorze Bis, Vila Luzita; 2529/13 (3610) Indicação para 
instalação de redutores de velocidade no início da Avenida Capitão Mário Toledo de 
Camargo, altura do nº 50, Vila Luzita. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1984/13 (3590) Indicação para poda de árvore na Rua Quartin 
Barbosa, em frente ao nº80, Jardim Guarará; 2243/13 (3591) Indicação para retirada de 
árvore na Rua Barra Mansa, em frente ao nº 94, Vila Bela Vista; 551/13 (3592) Indicação 
para medidas urgentes para tapar buraco na Avenida Carijós nº 2160, Vila Linda; 439/14 
(3593) Indicação para colocar placa de “Proibido Estacionar” na Rua Manoel Medeiros, 
Jardim Las Vegas, em frente da creche que está sendo construída no local 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1093/13 (3576) Indicação para pavimentação asfáltica na Rua 
Coronel PM Celestino Henrique Fernandes, Bairro Santa Maria; 3234/13 (3577) Indicação 
para sinalização viária na Avenida Palmares, Vila Palmares; 2394/13 (3578) Indicação para 
reparos no sarjetão da Rua Igapó, Bairro Santa Maria; 436/14 (3579) Indicação para 
pintura de faixa de pedestre na Rua das Laranjeiras, no cruzamento com a Rua das 
Caneleiras, Bairro Jardim; 738/13 (3580) Requerimento ao 10º Batalhão de Polícia Militar 
de policiamento na região da Vila Sacadura Cabral [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
418/14 (3535) Indicação para limpeza, capinação e colocação de lixeiras na Praça Jardim 
Alvorada, na Rua Rinópolis com a Rua Cafelândia, Jardim Alvorada; 419/14 (3536) 
Indicação para limpeza e capinação nas vielas da Vila Lutécia; 2108/13 (3537) Indicação 
para limpeza e capinação na Avenida dos Amoritas com a Avenida Aclimação, Jardim do 
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Estádio; 1168/13 (3538) Indicação para poda de árvore na Rua Rosária, ao lado do nº 355, 
Vila Sacadura Cabral; 1853/13 (3539) Indicação para limpeza e capinação do terreno na 
Rua Hércules, ao lado do nº 351, Vila Suíça [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, 
com exibição de fotos]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
275/13 (3543) Indicação para desratização da Rua dos Professores, Bairro Santa Cristina; 
548/13 (3544) Requerimento de informações sobre o imóvel localizado à Rua das 
Hortências, Vila Linda, demolido hoje por determinação do Semasa; 1283/13 (3545) 
Indicação para recuperação asfáltica da Rua Jundiaí, Vila Eldizia [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 441/14 (3599) Indicação para tapar buracos em toda 
extensão da rua Coroados, Vila Leopoldina; 1051/13 (3600) Indicação para reparo no 
asfalto em frente ao nº 11 da Rua Guanabara, Bairro Cidade São Jorge; 2497/13 (3601) 
Indicação para colocação de sinalização para coibir a velocidade de veículos na Estrada 
Cata Preta com Rua Ardilhe Back e Rua Gaspar de Lemos; 2431/13 (3602) Indicação para 
fazer escada hidráulica com grelhas, tubulação e boca-de-lobo no final para receber águas 
pluviais na Rua Rio Madeira, entre os nºs 181 e 183 e Rua Rio Oiapoque, Parque Miami; 
1372/12 (3603) Indicação para refazer o serviço no asfalto na Rua Maranhão, em frente ao 
nº 08, Bairro Cidade São Jorge [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 3255/13 (3561) Indicação para 
recapeamento asfáltico de todas as ruas do Jardim Santo Alberto; 429/14 (3562) Indicação 
para revitalização da praça localizada na Avenida Utinga, entre a Escola AMA-ABC e o 
Condomínio Residencial Flamboyant, Vila Metalúrgica; 430/14 (3563) Indicação para 
resolução do problema de enchente que tem ocorrido após a instalação de mureta de 
proteção na Travessa General Klinger, Vila Alzira [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de fotos]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 560/13 (3540) Indicação para tapar buracos em toda extensão da Rua 
Auriflama, especialmente no trecho entre os nºs 10 ao 430, Jardim do Estádio; 420/14 
(3541) Indicação para o cancelamento de área non aedificandi (área não edificante), 
localizada na Rua Epaminondas nº 160, Jardim Marek, sob classificação fiscal nº 
25.086.042; 155/13 (3542) Requerimento de informações referentes ao Programa de 
Trabalho e Economia Solidária [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 172/13 (3552) Indicação para 
manutenção na extensão do viário da Rua Maurício de Medeiros, Jardim Irene; 424/14 
(3553) Indicação para limpeza e capinação do passeio público da Rua Brasílio Rodrigues, 
Vila Junqueira; 113/13 (3554) Indicação para manutenção da ponte da Rua Valentim 
Magalhães, Parque do Guaraciaba; 612/13 (3555) Indicação para limpeza, capinação, 
desratização e dedetização na Rua Gamboa, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 443/14 (3617) Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo de 
implantação do programa Via Rápida Emprego, no Município; 141/13 (3618) Indicação 
para instalação de redutor de velocidade na Rua Alemanha, Bairro Camilópolis; 1411/13 
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(3619) Indicação para limpeza e capinação da Rua Cássia Eller, Bairro Camilópolis; 
1241/13 (3620) Indicação para limpeza e revestimento asfáltico na Rua João Evangelista 
de Paiva Azevedo, Bairro Campestre; 940/13 (3621) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Rua São Tomás Mouro, Bairro Sítio dos Vianas 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. DIVERSOS VEREADORES 527/13 (3616) 
Requerimento visando a incluir na Ordem do Dia da presente sessão o PL 14/14, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo a contratar 
financiamento com a Caixa Econômica Federal a oferecer garantias e dá providências 
correlatas [APROVADO]; 3374/13 (3551) Requerimento de informações sobre a Liga 
Santoandreense de Futebol. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os 
requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h57min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PRB PROS PT PDT PSB PV SOL PTB PMDB PRP DEM]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN 
SANTANA). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Primeiramente fala de requerimento de sua autoria de informações sobre o imóvel 
localizado na Rua das Hortências, Vila Linda, e no dia de hoje, por determinação do 
Semasa, foi demolido porque trazia risco para a população e existem muitos outros 
imóveis nessas condições que precisam de soluções urgentes. Em seguida pede ao 
Prefeito que faça investimentos na cidade no sentido de avaliar as áreas que podem ser 
aproveitadas para a cidade prosperar, pois assim como foi construído o Poupatempo 
precisaria ter mais serviços assim para uso da população. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Informa que consultou a 
utilização do feminino na palavra presidenta e parenta e constatou que são duas exceções 
de uma regra da linguagem que são permitidas, portanto, não tem problema com 
linguagem e se trata de ser uma questão inclusiva e de defender o gênero feminino. Em 
seguida, fala que seu Facebook se transformou em seu gabinete online, e viu propaganda 
veiculada na Rádio Transamérica acerca de peça publicitária do Governo Estadual dizendo 
que se o ônibus para não se irritar com o atraso do Metrô ou trem e aproveitar a 
oportunidade para xavecar as mulheres. Salienta que a referida peça só foi retirada do ar 
depois que os deputados estaduais Alencar e Luiz Claudio Marcolino, do PT, entraram com 
ação no Ministério Público. Fala ainda que os órgãos públicos deveriam ser exemplo, pois 
a mulher sabe os absurdos que acontecem num trem ou num Metrô e ao invés de o 
Governo Estadual fazer campanha publicitária para acabar com o machismo faz o 
contrário, reforçando um valor negativo, achando que mulher é objeto e que corpo de 
mulher é público. Lamenta o ocorrido e registra que apresentará moção de repúdio a essa 
matéria. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – 
Corrobora as palavras da Vereadora Bete e fala que a seu ver essa é uma propaganda 
imbecil e nojenta, pois mesmo após reportagem no Fantástico falando sobre o assédio 
sexual às mulheres nos trens e metrôs, duas empresas que estão sob suspeição após os 
escândalos de propina para vencer licitações no Estado de São Paulo e ainda uma 
propaganda destas. Fala ainda que acredita que o Governador do Estado não permitiria 
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propaganda desse nível, pois é desanimador assistir a algo assim, e isso em pleno mês da 
mulher. Registra ainda que foi preciso uma ação de dois deputados do PT para que essa 
matéria fosse retirada do ar. Acredita que se as filhas dos presidentes do Metrô e da CPTM 
tomassem trem para trabalhar com certeza não teriam utilizado um termo tão chulo como o 
que foi usado. Deixa ainda sua indignação a essa situação e deixa seu apoio às mulheres. 
Fala ainda que o aumento da violência e da criminalidade no 2º Subdistrito chegou a 
números preocupantes e que a segurança pública precisa ser discutida pelo Poder Público 
como um todo, pois a população não pode sofrer mais com o aumento indiscriminado da 
violência, que também aumentou no município todo. Finaliza ressaltando que o município 
vem implantando algumas ações, mas que precisa do apoio do Governo do Estado para 
diminuir esses índices. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) – Primeiramente solicita seja exibido vídeo com discurso do Vereador 
Montorinho onde explica que com o advento do Governo do PT o nível de emprego no 
Brasil melhorou. Em seguida fala que foi uma fala equivocada do vereador, pois o índice 
do desemprego tem aumentado no país, bem como os dados atuais não levam em conta o 
aumento do subemprego e também não estão tomando ações concretas para conter a 
exploração de mão-de-obra infantil. Em seguida fala que também é uma inverdade dizer 
que o Brasil pagou a dívida externa, pois se gasta bilhões todos os anos só para pagar os 
juros dessa dívida, dinheiro que poderia ser gasto com educação e segurança. Registra 
que São Paulo investe mais em segurança pública que a Federação. Explica que a 
questão da propaganda citada não foi autorizada pelo Metrô, mas que foi uma brincadeira 
da rádio que inclusive está sendo processada. Fala ainda dos atuais escândalos 
envolvendo a Petrobrás e que a dívida dessa empresa aumentou muito nos últimos anos, 
sendo que a empresa sofreu grande desvalorização. Diz que fará planilha para mostrar o 
quanto o sistema financeiro lucrou nesses últimos 10, 15 anos, tanto que o Lula recebeu o 
título de pai dos bancos. Cita que trará os números de quantos aposentados estão 
endividados com o empréstimo consignado, o que prova que a situação no Brasil não é a 
maravilha como vem sendo propagado. Finaliza dizendo que para o país melhorar precisa 
ter cuidado ao criar cada vez mais programas sociais e se preocupar em investir na 
educação, pois os índices nessa área estão cada vez piores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Primeiramente fala que a violência no 2º 
Subdistrito de fato aumentou, mas que apresentou projeto ao Prefeito para reduzir os 
índices de criminalidade na região, que é reativar as várias bases de segurança que se 
tornaram abrigo de usuários de drogas, bem como construir novas bases nas divisas para 
dificultar a evasão dos bandidos quando praticam os roubos e se coloca à disposição nas 
discussões para reduzir a criminalidade em Santo André. Considera que a base móvel, 
face à ousadia dos criminosos, só serve para visibilidade política e não é funcional. Finaliza 
falando que a questão levantada sobre a propaganda veiculada na rádio precisa ser 
debatida, sim, mas muitos outros assuntos merecem destaque, como a falta de segurança 
e a demora na implantação do programa de crescimento do município contribui para o 
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aumento da violência e da criminalidade na cidade. VEREADOR TONINHO DE JESUS – 
Primeiramente registra que foi contratada empresa Serg para serviço de roçagem a um 
custo de R$9 milhões por ano e a seu ver o trabalho não vem sendo executado, pois a 
cidade encontra-se com muito mato e fala ao Presidente que é necessário pedir a 
presença da empresa na Câmara para prestar esclarecimentos aos Vereadores. Em 
seguida fala que vai cobrar do Governador a implantação do Programa Via Rápida no 
município de Santo André, pois é um programa para qualificar os jovens de 14 a 20 anos a 
buscar o primeiro emprego, inclusive com ajuda de custo, bem como tem vários cursos 
para pessoas de mais idade. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala 
que algumas inverdades ditas hoje na Tribuna são somente para encobrir atos 
vergonhosos tomados pela PT, como é o caso do sucateamento da Petrobrás, o acordo 
que o Lula fez com o Evo Morales, a queda da popularidade da Presidente Dilma. Salienta 
ainda que a propaganda citada pelos Vereadores do PT trata-se somente de piada do 
personagem Gavião, de programa humorista, da Rádio Transamérica, e os mesmos já 
sabiam que não se tratava de uma propaganda oficial e não podem alegar inocência ou 
ignorância sobre o assunto. Fala ainda que de fato o Metrô e o Governador do Estado não 
autorizariam algo assim e não teria motivo para falarem com esse tom de indignação como 
abordaram o assunto. Em seguida conclama todos a debater de fato os grandes problemas 
existentes no município e também muitos atos do Governo Federal que vêm acarretando 
gastos absurdos ao erário e que não acrescem em nada a qualidade de vida dos 
brasileiros. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) anuncia a 
presença do Vereador Saulo Souza, de Poá, que coordenará no Estado de São Paulo a 
campanha do Eduardo Campos e da Marina Silva. Pela ordem, o Vereador Eduardo 
Marchiori Leite Da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que 
o Vereador Ailton Lima tem um ímpeto para atacar, do ponto de vista pessoal, toda vez 
que ele é contrariado e usa de dissimulação e cinismo para tentar convencer as pessoas 
de que ele é uma vítima bem-intencionada, mas foi a primeira vez que o viu chamar dois 
colegas de imbecis, ainda que tenha manipulado as palavras. Fala que podem ter opiniões 
divergentes, mas os debates travados na Casa não podem chegar ao nível de ofensa 
pessoal, como o vereador tem feito sistematicamente. Pede ainda ao vereador que 
respeite seus colegas, respeite suas opiniões apresentando argumentos num debate 
democrático fixado na política e não na honra das pessoas, pois isso é uma contribuição 
para a despolitização, para o afastamento das pessoas da política, prejudicando o debate 
e a democracia. Finaliza pedindo regramento de convivência na Casa, para que não haja 
ataques pessoais nas discussões, pois a cidade e o país têm muitos assuntos importantes 
a ser discutidos, como segurança, educação, dentre outros, e a forma como se quer fazer 
política tem de ser revista. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias informa que terça-feira, 
às 14h30min, será realizada reunião, na Sala da Presidência, acerca do Guaraciaba. Pela 
ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e diz ao Vereador Eduardo Leite que falta de respeito é a dilapidação do 
patrimônio público que ocorre quando o PT governa, bem como todos os escândalos e 
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atos de corrupção. Registra que as falas da Vereadora Bete Siraque, bem como do 
Vereador Eduardo Leite são inverdades quando trataram de propaganda do Governo do 
Estado, desconsiderando que os cidadãos andreenses tenham um critério de julgamento 
sobre os fatos e acesso à informação correta, pois se trata de um programa de rádio 
humorístico. Resgata dados históricos da participação política do PT, sempre se colocando 
numa atitude de ser o partido mais ético e deixando de lado o que é melhor para o país, no 
entanto, quando é conveniente se utiliza de todos esses projetos os quais foi contra, 
exemplificando com a Lei de Responsabilidade Fiscal e do Bolsa Escola, que hoje é o 
Programa Bolsa Família. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) – Elogia a defesa da mulher feita pela Vereadora Bete Siraque, mas discorda 
do exagero em responsabilizar o Governo do Estado pela fala inadequada do radialista, e 
lembra falas também equivocadas de outros políticos no passado. Quanto à segurança, diz 
que em 2002 compôs um grupo ligado ao Instituto Cidadania, juntamente com o Deputado 
Federal Vanderlei Siraque, momento em que elaboraram um programa de governo para o 
Lula, candidato à época, com ações inovadoras para a segurança, o qual, após sua 
eleição, engavetou o programa. Sugere o resgate desse programa como uma solução para 
a área da segurança pública. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Informa que a carreta para realização de exames de mamografia estará na 
Rua Oratório n. 1458, Parque das Nações, tendo já realizado cerca de 2.300 exames e 
consultas, e estará disponível às mulheres entre 50 e 69 anos até o dia 20 de abril. 
Registra ainda preocupação sobre a proliferação do mosquito da dengue, até mesmo em 
salas de aula, e recebeu denúncias principalmente na região da Vila Palmares. Diz que já 
tentou falar com a Diretoria da Vigilância Sanitária e não conseguiu contato e nenhum 
retorno ainda. Participou de reunião com o representante do Governo, Sr. Furlan, para 
tratar de diversas questões com os moradores daquela região, novamente sem a presença 
da diretora. Finaliza manifestando seu repúdio a essa atitude do departamento de 
Vigilância Sanitária. Pela ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) diz 
que o PMDB repassa o tempo de falação para o PT e o Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) explica que isso não poderá ocorrer, porque eles já utilizaram o 
tempo regimental no Grande Expediente, e só poderia ser feito se o PMDB tivesse cedido 
seu tempo ao PT antes das falas dos Vereadores. Pela ordem, a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) registra que está no site da Globo que a 
peça orçamentária é do Governo do Estado e explica que se há uma mentira, não foi 
levantada por esta Vereadora e sim pelo site. Fala que sempre têm acontecido exceções 
para permitir o debate, mas acredita que neste caso há um posicionamento contrário no 
sentido de coibir sua fala. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) concorda com a decisão do Presidente, que está em conformidade com o 
Regimento Interno. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – 
Comenta sobre seu requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de 
rondas intensivas na região da Vila Matarazzo e Bairro Bom Repouso, tendo em vista 
vários assaltos nas ruas daqueles bairros. Registra aumento da criminalidade na área do 
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2º DP comparando os meses de janeiro e fevereiro de 2013 e 2014. Fala de outro 
requerimento apresentado, com abaixo-assinado de munícipes que solicitam instalação de 
semáforo para travessia de pedestres na confluência da Av. Sapopemba com a Rua 
Potomaque, no Jardim das Maravilhas, uma reivindicação de grande relevância na questão 
da segurança daqueles munícipes. Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) registra que, conforme a Seção II, do Grande Expediente, o 
tempo de uma bancada poderá ser cedido para outra desde que a bancada cedente esteja 
previamente inscrita, como estava, sendo que os Vereadores estavam se referindo às 
Explicações Pessoais. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que 
os Vereadores Luiz Zacarias, José Montoro Filho e José de Araujo já foram presidentes 
desta Casa e que nunca aconteceu uma situação como essa, pois ceder o tempo para 
outro partido geralmente ocorre, mas não ceder a vez em uma ocasião posterior. A 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) registra que não 
está escrito o que o Presidente falou e o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) diz que também não está escrito que a vez pode ser cedida. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala que não houve a 
reintegração de posse das famílias que estão na Rua Fernão Dias, pois não foi destinado, 
pelo Governo, um local para os pertences daquelas famílias. Parabeniza os Vereadores 
Luiz Zacarias, Bahia e Eduardo Leite pela participação em reunião com o Adjunto Sr. Paulo 
Amorim, mas infelizmente não houve consenso com relação a adiar o prazo. Agradece o 
Executivo pela reunião na próxima segunda-feira, às 10:00h. ASSUME A PRESIDÊNCIA A 
SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Parabeniza os Vereadores pela preocupação 
com a moradia. Fala da capinação que está ocorrendo na cidade e, em breve, toda cidade 
será contemplada, parabenizando trabalho da Secretaria de Obras. Quanto à segurança, 
concorda com as falas dos Vereadores acerca disso, e congratula-se com o trabalho do 
Vereador Eduardo Leite. Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que a Câmara participou da 
discussão com os moradores da Rua Fernão Dias, ressaltando a importância de o 
Legislativo estar presente nessas discussões com o Executivo, no sentido de apoiar ações 
da Secretaria de Inclusão Social junto às famílias. Comenta que a discussão sobre o 
Instituto de Previdência foi feita com uma comissão dos servidores para que estes 
pudessem se manifestar, bem como o sindicato, acerca da queda da qualidade do 
convênio, com frequentes descredenciamentos e no prazo de dois meses haverá abertura 
para credenciamento de outros hospitais e clínicas, com tabela própria. Diz que ficou 
acordada uma nova reunião para daqui quinze dias, bem como possibilidade de 
acompanhamento das despesas do Instituto, para que o servidor fique a par e possa se 
posicionar. Quanto ao Hospital Christóvão da Gama, ainda não há resposta sobre o 
retorno. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e diz da importância da participação desta Casa em diversos 
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assuntos, ressaltando que não é favorável à invasão de terrenos particulares, mas 
infelizmente devido à falta de moradia na cidade, fatos como esses acontecem e é preciso 
maior atuação do Executivo e Legislativo. Fala que a Secretaria de Habitação e Inclusão 
Social não realizaram o trabalho junto àquelas pessoas, por isso, os manifestantes vieram 
buscar o apoio desta Casa. Parabeniza o apoio do Prefeito Carlos Grana na questão. Às 
18h52min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). REGISTRADA a presença 
do Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). ITEM 1º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 06/14, protocolo 001482, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que altera disposições relativas ao Fundo Municipal de Gestão e 
Saneamento Ambiental - Fumgesan, contidas na Lei nº 7.733, de 14 de outubro de 1998, 
que dispõe sobre a Política Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental no Município de 
Santo André e dá outras providências. As Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde 
apresentaram o Parecer nº 01/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 1.215/98-
B - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori 
Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues 
da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) E UMA 
ABSTENÇÃO: Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. 
Almir Cicote), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro)]. ITEM 2º - Discussão adiada e votação do PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO 01/14, protocolo 001475, de autoria da Vereadora Profª Bete Tonobohn 
Siraque, que dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Honorário do Município de 
Santo André ao Dr. Alexandre Rocha Santos Padilha. As Comissões de Justiça e de 
Educação apresentaram o Parecer nº 02/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N.º 103/14 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão e votação do 
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PROJETO DE LEI CM 153/13, protocolo 012347, de autoria dos Vereadores Cosmo do 
Gás e Marcos Pinchiari, visando a denominar 'CEU das Artes José Cicote' o Centro de 
Artes e Esportes Unificados, situado entre as Ruas Engenheiro Alfredo Heitzmann e 
Birigui, no Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
2.264/13 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 166/13, protocolo 013553, de autoria do Vereador Cosmo do Gás, 
objetivando a obrigatoriedade de instalação de divisórias entre os caixas e o espaço 
reservado para clientes que aguardam atendimento nas agências bancárias do município 
de Santo André. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 249/10 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
CM 167/13, protocolo 013948, de autoria do Vereador Roberto Rautenberg, que autoriza o 
Poder Executivo a instituir no Município a prática de cremação de cadáveres e incineração 
de restos mortais e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 3.607/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 168/13, protocolo 013958, de 
autoria do Vereador Ronaldo de Castro, que dispõe sobre a proibição da comercialização 
de esteroides anabolizantes em academias de fisicultura, ginástica, centros esportivos 
diversos, e estabelecimentos que comercializam produtos veterinários no município de 
Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Saúde. 
PROCESSO N.º 3.033/98 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 7º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 169/13, protocolo 014056, de autoria da Vereadora 
Elian Santana, dispondo sobre a coleta de medicamentos vencidos por farmácias e 
drogarias do Município de Santo André e dá outras providências. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Saúde. PROCESSO N.º 48/09-A - quorum: m.s. [ADIADO 
POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)]. ITEM 8º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 170/13, 
protocolo 014059, de autoria da Vereadora Profª Bete Tonobohn Siraque, que altera a Lei 
nº 8.612 de 20 de abril de 2004, que dispõe sobre as normas para o exercício da prestação 
de serviço de manobra e guarda de veículos no âmbito do Município de Santo André. A 
Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 18/14 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N.º 1.772/03 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 171/13, protocolo 014079, de autoria do Vereador Luiz 
Alberto, visando a denominar a futura Creche do Jardim Milena como Creche Maria 
Dolores Felipe Silva, que terá por objetivo atender as crianças do Jardim Milena, Jardim 
Las Vegas e região. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
3.621/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
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Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI CM 172/13, protocolo 014085, de autoria do Vereador Luiz Zacarias, 
que dispõe sobre alteração da Lei nº 8.344, de 07 de maio de 2002, que declara de 
utilidade pública a "Associação Projeto Crescer de Santo André". A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer nº 19/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 809/02 - 
quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE 
LEI CM 173/13, protocolo 014099, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade dos estabelecimentos que fornecem "saches" de molhos, tipo 
ketchup, mostarda, maionese, entre outros, de disponibilizar aos clientes, objeto 
descartável e individual, para abertura destes "saches", e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. Apresentada Emenda 
Supressiva, protocolo 003045. PROCESSO N.º 3.625/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
ITEM 12 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 174/13, protocolo 
014100, de autoria do Vereador Dr. Marcos Pinchiari, que dispõe sobre a obrigatoriedade 
dos estabelecimentos que comercializam alimentos, entre eles: bares, lanchonetes, 
restaurantes, ambulantes entre outros, oferecerem, em embalagens a vácuo, denominado 
"sache", os molhos tipo ketchup, mostarda, maionese, azeite pimenta, etc., e dá outras 
providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Saúde. Apresentada 
Emenda Supressiva, protocolo 003046. PROCESSO N.º 3.625/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José 
de Araujo)]. ITEM 13 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 175/13, 
protocolo 014129, de autoria do Vereador Sargento Juliano, que dispõe sobre nomeação 
da área localizada na Rua Rio Upariquera, entre os números 169 e 285, Parque Miami de 
Praça Osvaldo Raminelli. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 
3.634/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 14 - PRIMEIRA discussão e votação do 
PROJETO DE LEI 10/14, protocolo 001907, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei nº 9.403, de 23 de abril de 2012, que desafeta da área da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bem 
imóvel. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N.º 255/12 - quorum: 
2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
favorável; Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), favorável; Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), ausente] [Em discussão: VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS)] [APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
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Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro)]. ITEM 15 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 12/14, protocolo 
001908, encaminhado pelo Executivo Municipal, que revoga a Lei nº 6.893, de 23 de 
março de 1992, que dispõe sobre o regime de adiantamento para o Serviço Funerário do 
Município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer nº 20/14 opinando 
pela sua aprovação. PROCESSO N.º 29/92 - quorum: m.s. [APROVADO]. ITEM 16 - 
Discussão e votação do PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO 02/14, protocolo 
001868, de autoria do Vereador Alemão Duarte, dispondo sobre a concessão de Título 
Honorário de Cidadão Andreense ao Senhor Paul Israel Singer. As Comissões de Justiça e 
de Educação apresentaram o Parecer nº 03/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N.º 168/14 - quorum: 2/3 [APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de 
Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro)]. ITEM 17 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 14/14, protocolo 
002183, encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Poder Executivo a 
contratar financiamento com a Caixa Econômica Federal, a oferecer garantias e dá 
providências correlatas. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer 
nº 09/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N.º 204/14 - quorum: 2/3 
[APROVADO POR DEZESSETE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) E UMA ABSTENÇÃO: Ivanildo 
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Pereira Lôbo (Sargento Lôbo); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 3544, do Vereador 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) e dos Protocolos 3586 e 3587, do Vereador Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), que foram REJEITADOS, em virtude da ausência dos 
autores. Quando da aprovação do Protocolo 3594, Voto de Pesar, observou-se um minuto 
de silêncio e foram exibidas fotos, em homenagem póstuma. Às 19h15min, passa-se à 
TRIBUNA LIVRE: O SR. THALLYS JOHNATAN TIMÓTEO LOPES – Representando os 
moradores do Parque Novo Oratório, inscrito para falar sobre a situação do país com 
relação ao desemprego, inicia falando que, na última terça-feira, um vereador cometeu a 
indecência de falar que não existe desemprego no Brasil e indaga onde o vereador estava 
com a cabeça ao dizer isso, pois, hoje, o Brasil vive um descaso muito grande em relação 
ao desemprego. Fala de dois locais que vivem de pessoas que ocupam cargos 
comissionados por parte do PT – Santo André, onde, em sua opinião, não deveria ter 
cargos comissionados para pessoas que apoiam o referido partido, o qual classifica como 
“um câncer ao Brasil” e o estado do Acre, onde as pessoas vivem sob uma ditadura 
petista, e pessoas que trabalham e dependem de uma renda têm de trabalhar em 
secretarias da prefeitura e do governo, onde caso o cidadão que ocupa cargo em comissão 
não vote no governo, cujo sobrenome é Viana, será perseguido. Denuncia que os irmãos 
Viana estão tornando o estado num estado ditador, onde pessoas desempregadas são 
obrigadas a sair do estado para procurar emprego em outros estados, como é o seu caso, 
que teve de vir para São Paulo em busca de emprego. Registra que o vereador está 
presente e deveria procurar saber como anda a situação do desemprego. Fala que o 
vereador é mentiroso, omisso e descarado. Finaliza agradecendo ao Vereador Lôbo por 
lhe dar essa oportunidade. Lamenta que muitos políticos não aceitem a crítica no 
Facebook, pois bloqueiam e excluem os que falam a verdade. Sugere que caso esses 
vereadores não aguentem a verdade, que entreguem o cargo, dando lugar para as 
pessoas que realmente querem trabalhar pelo povo. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Inicia considerando o munícipe que fez uso da 
palavra jovem, malcriado e preconceituoso e diz perceber que o rapaz não veio por livre e 
espontânea vontade, mas porque foi convidado, embora não acredite que tenha sido pelo 
Vereador Lôbo. Fala que o rapaz é criativo e falou coisas da cabeça dele, pois nunca viu 
qualquer vereador desta Casa dizer que não existe desemprego no Brasil, pois o que se 
discute é o índice – se caiu ou aumentou e se é alto ou baixo. Entende que é preciso ter 
respeito para com esta Casa, pois falar que vereador é mentiroso é um discurso 
programado e até infantil e quando se ataca a honra de uma pessoa fica sujeito a uma 
ação de indenização por danos morais, diferentemente dos vereadores, pois quando um 
vereador usa desse artifício de atacar a honra, por ter certa imunidade parlamentar, no 
âmbito do município pode falar o que quiser, livremente, porém, deve-se ter cuidado. 
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Manifesta tristeza ao ver essa linguagem preconceituosa e perceber que o preconceito 
está atingindo uma camada da população que poderia significar alguma possibilidade de 
mudança nas coisas, mas que já vem imbuído de um preconceito injustificável. Discorda 
do que foi dito pelo munícipe, pois o objetivo foi atacar alguns vereadores e o partido 
político a que o vereador pertence, razão pela qual não aceita as críticas feitas, pois são 
inverídicas. Entende que o munícipe poderia ter aproveitado o tempo que lhe foi dado para 
discutir assuntos sérios e problemas relacionados à juventude. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Esclarece que foi debatido nesta Casa o desemprego, 
mas no tocante aos índices, sendo que são números, com os quais as pessoas podem 
concordar ou discordar. Fala que inclusive pretendia citar a pesquisa do Ibope dizendo que 
boa parte da população reprova as ações da Presidente Dilma – que envolve o governo 
como um todo, inclusive de todos os partidos políticos aliados ao governo. Lembra que fez 
crítica na semana passada ao ver o PMDB numa luta que pensava ser desigual com a 
presidente, acreditando que estavam pensando no bem do país, quando, na verdade, 
estavam discordando da diferença na quantidade de cargos do Senado e da Câmara 
Federal. Coloca que, de fato, não houve essa discussão e que o Vereador Montoro citou 
números. Fala que chegou a ficar em dúvida sobre se a matéria trazia o índice de 10% de 
aumento e não de 10% de desemprego, o que está pesquisando e, se estiver errado, não 
terá dificuldade em assumir que errou ou entendeu errado. Sobre o debate político travado 
no Facebook, deixa claro que não entra em debate nesse canal, até por considerar desleal, 
pois não é feito cara a cara. Lembra que criticou inclusive o presidente da OAB por isso, e 
pediu que as instituições não utilizassem nem a imprensa nem o Facebook para não dar 
oportunidade àquelas pessoas que querem levar a discussão para outro rumo, misturando 
tudo, não dando condições de conhecer o oponente. Fala que a rede social que pode ser 
usada para o bem tem sido muito usada para o mal e que já orientou seus assessores a 
não entrarem em discussão pessoal. Entende que a Tribuna Livre é um espaço que 
precisa ser discutido pelos vereadores, pois, embora seja um espaço justo e o cidadão 
tenha direito de vir se manifestar, não pode ofender vereador, porém, pode discordar, por 
isso defende seja discutida a qualificação do espaço, a fim de fazer dele um espaço de 
cidadania. Deixa claro que não tem medo de crítica e que, embora ninguém goste de ser 
criticado, a crítica faz parte, e aquele que se sentir ofendido pode buscar os seus direitos. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Diz que quer 
acreditar que o munícipe veio a esta Casa na inocência de um jovem, porque se veio a 
mando de um vereador, considera um tiro no pé, porque ofendeu as pessoas. Deixa claro 
que vereador entrega o mandato depois de quatro anos, se não for reeleito, pois foram 
eleitos legitimamente pelo voto. Coloca que daqui a dois anos e meio o povo irá avaliá-lo, 
caso seja candidato, mas, por enquanto, continuará exercendo seu mandato conquistado 
pelo voto popular. Registra que nunca nesta Casa disseram que não existe desemprego ou 
que não falta emprego e que na hora do debate conversava com o presidente sobre se 
10.3 por ele citado era sobre o índice ou de taxa de desemprego. Diz que também gostaria 
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de ver o munícipe falar sobre a juventude, sobre o primeiro emprego, cultura etc. 
Considera que o munícipe foi infeliz e mais infeliz ainda é se alguém o mandou vir a esta 
Casa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Manifesta satisfação em 
ver o Dr. Plínio, grande criminalista da cidade, nesta Casa. Considera que o jovem tem 
suas ideias e pensamentos e veio expressar sua indignação. Espera vê-lo mais vezes 
acompanhando o trabalho desta Casa. Registra que o vereador eleito pelo povo se 
preocupa com as questões da cidade e do povo e o jovem, às vezes, vem e insulta o 
vereador, o que considera um erro infantil. Concorda que às vezes até os vereadores 
cometem erro. Fala que o jovem tem o perdão e a compreensão desta Casa, todavia, 
entende que esta Casa merece respeito, por mais que o vereador tenha falhas. Entende 
que é direito expressar sua vontade e discordar do ponto de vista, mas não xingar o 
vereador, porque será desagradável se isso se tornar uma prática costumeira. Da mesma 
forma, entende que o vereador não pode xingar o munícipe, pois é o munícipe que elege 
os vereadores, por isso devem exercer o mandato com honra, garra e dignidade. Deixa 
claro que esse é seu ponto de vista, independente do partido a que pertença o vereador. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Fala que ouviu atentamente os 
pronunciamentos feitos na Casa, mas pela regra e Regimento da Casa não pôde falar 
alguns números do IBGE e do PME – Pesquisa Mensal de Emprego. Considera importante 
falar do avanço do Brasil nos oito anos do Governo Lula, pois, enquanto metalúrgico, tendo 
completado 30 de Volkswagen – e parabeniza a nova diretoria e a organização local do 
trabalho, sabe como era a situação antes e depois dos avanços. Registra que o 
desemprego no Brasil é o menor e que, de 2003 a 2013, segundo dados do Dieese e do 
PME, é de 4,3%. Cita aumento da renda, fruto do aumento de emprego: São Paulo, 22,2%, 
Belo Horizonte, 43,6%, Rio de Janeiro, 40,6%, Porto Alegre, 35,4%, Recife, 31,3%, 
Salvador, 25,4%. Coloca que o Brasil gerou 10,5 milhões de emprego e que o desemprego 
caiu e atingiu a menor taxa histórica, segundo o IBGE, tendo um contingente de 23,3 
milhões com carteira assinada. Antes, muitas cooperativas não davam condições de 
trabalho aos trabalhadores, nem carteira assinada, semelhante à situação vivida no filme 
Germinal, de 1993. Fala que 11,8 milhões de carteiras assinadas no Brasil é uma 
realidade, fruto da luta dos movimentos sindicais – CUT, CGT e Força Sindical. Consigna 
que a taxa de desemprego na região do estado de São Paulo, fazendo referência a janeiro 
de 2013, que era de 10,3%, em janeiro e fevereiro deste ano a taxa é de 9,6%, portanto 
menor. Desafia a realização de um debate com base nos dez anos do Governo Lula e 
Dilma e os dez anos anteriores a eles, pois está preparado para discutir dados. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Parabeniza o Vereador Alemão pela contribuição dada, na qualidade de 
vereador, ao propor um debate sobre os índices – índices históricos de desemprego e de 
emprego, no governo do PT. Comenta que o munícipe se retirou. Fala ao Vereador Lôbo 
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que oriente direito seu conhecido, pois ele não pode falar assim, nem maltratar vereador. 
Coloca que o munícipe se referiu a vereador, mas gostaria que ele tivesse citado o nome 
do vereador, porque as palavras usadas pelo munícipe são muito complicadas e quando 
se vai falar de alguém tem de ter a grandeza e hombridade para dizer nome, porque se 
tiver de travar uma briga judicial, tratará com hombridade. Entende que não é permitido vir 
e falar que vereador é isso e aquilo e sair dando risada. Agora, se está querendo se referir 
a um vereador, que use o nome para que o vereador possa se defender. Espera que o 
munícipe possa absorver as informações dadas pelo Vereador Alemão e fazer o debate 
com mais consistência, pois veio com o único objetivo de ofender um vereador, que nem 
quis usar o nome. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – 
Fala que gosta de acompanhar os debates, mas que nem sempre é possível. Cita que o 
munícipe Thallys tem ido a seu gabinete, onde têm conversado e eles têm se respeitado 
mutuamente, o que é importante, pois são seres humanos. Considera importante ele 
participar da Tribuna Livre, pois é um jovem e tem mais tempo para pensar e vir com ideias 
novas. Comenta que nasceu em Alagoas, onde começou a trabalhar com seis anos de 
idade, na roça e, aos 12 anos, foi trabalhar nas usinas cortar cana, juntamente com seu 
pai, e veio em busca de uma oportunidade na cidade grande, chegando a Santo André, 
cidade que o acolheu e lhe deu oportunidades, onde criou seus filhos. Ressalta que 
sempre fez trabalho social na cidade e não tem nenhum filho ocupando cargo 
comissionado. Sugere que o munícipe visite as favelas, as comunidades, verificando a 
situação dessas pessoas, que muitas vezes são carentes, e fizesse um trabalho social 
nessas comunidades, que será de grande aprendizado e, quem sabe um dia, possa ser um 
vereador desta cidade, usando este espaço para contribuir com a cidade e o país.  Sugere 
que o munícipe volte a usar a tribuna, trazendo sugestões novas, pois não foi feliz nesta 
noite. Deixa claro que o perdoa. Fala que a cidade precisa de gente jovem que trabalhe em 
prol dela. Sobre o debate no Facebook, diz que tem pessoas que criticam, mas não dá 
importância para críticas inverídicas, ao passo que sempre dá atenção às pessoas que 
apresentam suas demandas. Acredita que talvez por ter sido a primeira vez que o jovem 
utilizou a tribuna, na próxima vez saberá fazê-lo bem melhor e de maneira mais produtiva. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Considera a Tribuna 
Livre importante para a manifestação da população e acha que é um mecanismo desta 
Casa que valoriza a participação popular. Fala que fica feliz quando vem um jovem aqui se 
manifestar, pois é importante saber a avalição que a população faz da Câmara e a 
juventude participando. Coloca que todos veem que o Thallys tem posicionamento político 
e que transita pelos gabinetes, conversando com os vereadores. Entende que o munícipe 
não deve se sentir reprovado, embora possa ter erros, mas não praticou nenhum crime. 
Cita que sempre o tratou bem em seu gabinete, assim como percebe que também tem boa 
relação com outros vereadores. Agradece ao munícipe por ter-lhe agradecido, quando saiu 
da tribuna, e diz que é sua função marcar o tempo, e acredita que tenha lhe agradecido por 
isso. Lembra que o munícipe colocou sua ideia, não citou nome de vereador e ressalta que 
não se sentiu ofendido com isso, nem o viu ofender ninguém, ao menos não citou nome. 
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Fica feliz em ver a participação dos jovens nesta Casa e que os vereadores, que são um 
pouco mais velhos, possam estar abertos a conversar, até porque a cidade de Santo André 
é de todos – dos vereadores, como representantes, das pessoas que vêm a esta Casa 
expressar suas opiniões e das pessoas que se servem do que é decidido nesta Casa e 
não só bater palmas, mas criticar também, porque esta é uma Casa de ideias e, através 
das críticas, deve-se procurar um consenso. Lembra que quando era policial militar 
trabalhava na região do Parque Novo Oratório, sempre teve uma relação de amizade com 
Thallys e sempre procurou apoiar as festas que ele realizava, sem falar de política. Elogia 
o trabalho que o munícipe realiza no bairro e reforça que ele não deve se sentir 
melindrado. Fala que esta Casa está aberta à população, pois o objetivo final é ver a 
cidade melhor. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Considera a Tribuna Livre um espaço democrático e ressalta que foram 
os vereadores que criaram esse espaço e votou favorável a isso, pois era um momento 
importante para debater as coisas da cidade e ouvir a comunidade, através das 
associações. Fala que o fato de um cidadão vir a esta Casa falar de vereadores sem citar o 
nome, todos ficam pensando que é para este ou aquele, o que por si já é um desagravo. 
Pede ao presidente que comunique a Direção da Câmara, pois quer o abaixo-assinado 
autenticado pela Câmara do Thallys, apresentado quando da sua inscrição, bem como a 
Taquigrafia do que ele falou, pois é seu direito de vereador. Registra que todos os debates 
que fez nesta Casa – por mais calorosos que tenham sido – sempre foram feitos com base 
no respeito mútuo e não é possível que um cidadão venha a esta Casa acusar vereador de 
mentir num e noutro índice. Ressalta que o Vereador Alemão deu a todos uma aula com o 
conhecimento adquirido numa das maiores escolas, da qual também participou durante 
oito anos, que é na questão sindical. Diz que entendeu que a conversa do Thallys lhe foi 
dirigida, pois já foi muito perseguido, durante os oito anos, em São Bernardo, pelo DOPS 
que colocava gente dentro da fábrica para perseguir trabalhador que conversava muito 
sobre a questão do sindicalismo, tanto que foi preso por várias vezes por perseguição 
política. Acredita que haja pessoas que realmente não querem trabalhar e preferem se 
esconder, como os que participam de manifestações com a cara coberta. Deixa claro que 
os vereadores não estão aqui para brincar e que esse jovem não tem moral política para 
falar de sua história política, pois completará nesta Casa 28 anos como vereador e 
conclama o munícipe a procurar conhecer toda contribuição que deu a esta cidade. 
Considera que a utilização da Tribuna tem gerado situação complicada aos vereadores, 
pois o munícipe não é o primeiro que vem provocar e xingar vereador, quando a inscrição 
é para debater os assuntos da cidade. Convida o munícipe a ir a seu gabinete para 
conversar sobre as questões da cidade, para o bem de Santo André. Pela sua experiência, 
acredita que o munícipe não tenha vindo a esta Casa de graça, nem se inscreveu por 
conta de sua cabeça. Fala que se o Sr. Thallys quiser debater, que o faça dentro de uma 
postura civilizada e honesta, sem provocação nem ser usado por alguém, para não virar 
trapo nem lixo. Deseja que o jovem arrume um bom emprego, trabalhe, ganhe dinheiro e 
adquira bens. Diz que está com o coração aberto e desprovido de qualquer raiva ou ódio e 
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coloca-se à disposição para discutir questões diversas do 2º Subdistrito. Convida-o a 
participar do orçamento participativo, que será retomado na cidade. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) informa ao Vereador Montoro que cópia do 
abaixo-assinado está sobre a Mesa, bem como a inscrição para a Tribuna Livre, com o 
horário em que se inscreveu, quem o atendeu e o tema. VEREADOR AILTON JOSÉ DE 
LIMA (AILTON LIMA) – Considera uma vergonha o que acabaram de assistir na Casa, 
classificando como vergonhosa e deprimente a tentativa de intimidação. Fala ao munícipe 
que esta é a Casa do povo e que ele é povo. Entende que o jovem pode ter errado, mas o 
erro dos vereadores tentando intimidá-lo, calá-lo, ameaçando-o, é muito pior. Diz que foi 
um festival de vexame dos vereadores: Montorinho, Bete e Eduardo, uma falta de 
vergonha sem tamanho e considera uma covardia o que foi feito nesta Casa. Incentiva o 
munícipe a se inscrever e não parar. Diz que gostaria que fosse feita reprise das falas de 
quatro anos atrás dos então vereadores Jairinho, Montorinho, Jurandir Gallo e Tiago 
Nogueira e de alguns marginais travestidos de torcedores da Fúria Santo André que lhe 
dirigiram palavrões, enquanto utilizava a tribuna, todos pagos por vereadores. Lamenta 
que tentem atacar um rapaz que, por uma questão regimental, não tem nova chance para 
se defender. Considera que a fala do rapaz esteja correta, que é permitida e que é 
compreensível. Considera um showzinho sem-vergonha e baixo o que foi feito no plenário, 
pois dentre outras coisas o Vereador Montoro chamou o munícipe de lixo. Dirige-se ao 
Vereador Alemão, pedindo desculpas, pois não merece ouvir essas coisas. Fala que seus 
companheiros de partido fizeram festival de equívoco, tentando calar e intimidar o rapaz 
falando em processá-lo. Entende que a Dilma é presidente porque metade do PT está no 
governo e metade está na cadeia, sendo que toda cúpula do PT está na cadeia. Critica um 
partido que se diz vítima de preconceito e perseguição ameaçar a população. Lembra que 
a tribuna é livre e que se não aguenta ouvir críticas, deve procurar outro espaço. Deixa 
claro que frequentemente recebe críticas no Facebook e que esse é o ônus do mandato. 
Fala que os vereadores do PT não têm ouvido tolerante, razão pela qual ameaçaram e se 
retiraram do plenário. Fala para o munícipe não se intimar e sugere que calibre seu 
discurso, mas que volte a incomodar os vereadores, tirando-os do lugar comum. Salienta 
que a família Viana está acabando com o estado, assim como está sendo feito em tantos 
outros estados governados pela ditadura travestida de democracia. Duvida que os 
vereadores se comportassem da mesma forma, se estivessem no horário de exibição da 
sessão. Pede que o presidente tome uma atitude e seja feito ao menos um voto de 
censura a esses vereadores que ameaçaram o munícipe. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) diz, em nome da Câmara, que é excelente ver o jovem 
participando e considera que os deslizes são inerentes da própria juventude. Considera 
que os que cometem excessos não devem ser podados e, sim, orientados. Ressalta que é 
direito do vereador pedir nota taquigráfica, vídeo etc. Diz que é elogiável a participação da 
juventude e espera que outros jovens participem e que eles possam ser orientados quanto 
aos excessos. Registra que alguns vereadores se cansaram de ficar em silêncio e 
começaram a se indignar, haja vista o que, por exemplo, está acontecendo com a 
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Petrobrás. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às vinte horas e dez minutos. Eu, Meyri 
Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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